

ALCOY 21 DE FEBRERO DE 1880.

LA EDUCACION DE LA MUJER.

Las Universidades y los demás Institutos de enseñanza superior están abiertos á la inteligencia de la mujer norteamericana, lo que hace más amplio y beneficioso el uso de sus derechos en esta como en las demás esferas de la actividad humana.

Algunas Universidades de los Estados Unidos han sido generosamente dotadas por varias señoras; la de Itaca, por ejemplo, con 155 000 francos, para que las jóvenes puedan tomar parte en los cursos académicos de las mismas.

Además abundan las fundaciones particulares destinadas á dar á la mujer no sólo la instrucción especial, industrial ó mercantil, sino también la superior, en la extensión que el hombre la recibe.

Un colegio, situado en una pequeña ciudad cerca de Hudson, verdadero palacio de la educación de la mujer, instruye á 500 educandas, todas mayores de 14 años que estudian allí francés, italiano, alemán, latín, griego, matemáticas, física, zoología, fisiología, anatomía, historia, lógica, economía política, etc., etc.

Nadie ignora que en los Estados Unidos la mujer es admitida al ejercicio de las profesiones civiles y al desempeño de los cargos públicos en los diversos ramos de la administración general, hasta en las secretarías particulares de los ministros.

El senado de Washington acaba de conceder á las mujeres títulos de abogados, para que de este modo puedan presentarse en los tribunales federales.

Esta igual aplicación del saber, que la costumbre va imponiendo y que la ley facilita en aquel pueblo, lejos de producir confusión en las tareas de los dos sexos, ofrece el resultado de una distribución del trabajo social más acentuada y al mismo tiempo más conforme con las dotes y condiciones peculiares á cada uno.

Mediante el libre desarrollo de las facultades humanas, es la naturaleza verdadera reveladora de la Providencia, quien des-

cubrió y demostró en los Estados Unidos, mejor que en cualquier otra parte, la superioridad del talento de la mujer para la educación y enseñanza de la infancia.

Reconocida esa superioridad, que nadie discute ya en América, la mujer va tomando tranquila y pacífica posesión de ese ministerio que en las regiones más civilizadas y más prósperas de los Estados desempeña casi exclusivamente.

De 140.310 personas dedicadas á la enseñanza, 104.460 son instructoras, y en las 50 poblaciones más ricas hay 12.218 profesoras y unos 192 profesores.

Otro ejemplo empieza á ofrecer el ejercicio de la medicina y de la cirugía á cuya profesión llaman á la mujer intereses de diverso género, entre ellos los más delicados del orden moral. Más de 300 son las doctoras que prestan, con aceptación general, en los hospitales y casas particulares los beneficios de su saber y habilidad, demostrando su ciencia por la agudeza de observación, apreciación de los detalles, flexibilidad en el tratamiento y por su inquebrantable paciencia, que permite á la mujer-médico, cuando el caso lo requiere, pasarse noches enteras á la cabecera del enfermo.

Por esto no debe causar asombro la numerosa clientela de una doctora de New-York que la produce una ganancia de 16.000 duros anuales. La animosa vocación de la mujer para el ejercicio de la medicina y para las más altas exigencias de esta ciencia, no retrocede ante ninguna clase de dificultades.

Actualmente se hallan en Europa practicando en diversos hospitales 48 señoras de la Universidad de Washington dirigidas por el profesor Loomis, que se han conquistado el aplauso público tanto por la severidad de sus costumbres como por lo generoso de la empresa.

LAS INUNDACIONES.

De una serie de telegramas que se han recibido en los centros oficiales, relativos

al temporal en el Norte extractamos las noticias siguientes:

En Padron (Coruña) había subido el río Sarela á las nueve de la mañana del día 16, dos metros y 40 centímetros sobre su nivel ordinario, viéndose la población inundada á las pocas horas, por haber aumentado la crecida, é incomunicada por completo. El vendabal había arreciado, además, de tal manera que se temía ocasionara grandes desgracias.

El cabo de mar recibió orden de habilitar algunas lanchas para prestar auxilios donde fueran necesarios.

El aspecto terrible de la inundación, que continuaba el día 17, produjo tal espanto en los habitantes, que muchos de ellos abandonaron sus hogares, huyendo de la población, faltos de toda clase de recursos.

El gobernador de la provincia ha dado órdenes á los alcaldes del Padron y Santiago, á la guardia civil y al inspector de la vía férrea para que presten toda clase de socorros á los habitantes de la zona inundada, poniéndose además en comunicación con el comandante de marina y el gobernador de Pontevedra con el mismo objeto.

La misma autoridad salió el martes al medio día con dirección á Padron con objeto de adoptar personalmente las disposiciones que estime necesarias.

En Leon ha caído una lluvia torrencial por espacio de treinta horas, que ha hecho se desborden todos los ríos y arroyos.

La estación de Pola de Gordon se inundó durante algunas horas.

La línea férrea de Galicia ha quedado cortada en una extensión de 250 metros en el kilómetro 257, haciendo imposible no solo la circulación de trenes sino también el trasporte en dicho sitio.

Hasta ahora no se sabe que hayan ocurrido desgracias personales.

Continúa el temporal de lluvias.

A las cuatro de la tarde empezó el martes el descenso de las aguas en la línea de Asturias, habiendo ocurrido un despren-

dimiento de tierras cerca de Busdongo, que no ha impedido la circulación de los trenes.

A las seis de la tarde continuaba el descenso rápidamente.

En los términos de La Bañeza y Pola de Gordon han causado las aguas pérdidas materiales de gran importancia.

El alcalde de Villanueva de Azoague parti6 para Benavente al gobernador de Zamora, que se han refugiado en el último de aquellos pueblos, huyendo de la crecida de los ríos, treinta y cuatro personas, que se hallan privadas de todo recurso.

El gobernador y el vice-presidente de la diputación han autorizado al alcalde de Benavente para que facilite á aquellos infelices los auxilios que su situación reclame.

Los ríos Esla y Orbigo han subido más de tres metros sobre su nivel ordinario; pero, según participa el alcalde de Benavente, á las diez de la noche empezó el descenso, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

En Alcalá de Henares se han adoptado algunas precauciones por haber llegado las aguas del río hasta el barrio del Sur, cruzando las calles del Matadero y Pescadería.

La autoridad ha dispuesto que desalojen varias casas los respectivos vecinos por no ofrecer aquella seguridad suficiente.

A las nueve empezó el martes por la noche el descenso de las aguas.

El ministro de la Gobernación dispuso que se librasen 500 pesetas del fondo de calamidades para socorro de los vecinos de Villanueva, refugiados en Benavente.

Durante todo el día del miércoles continuaron recibiendo telegramas en el ministerio de la Gobernación dando cuenta de las inundaciones que han sufrido varias provincias.

—¡Ah! cuando estaba V... Dígame V... ¿qué es esto?

—Ese es el salón de Próceres... edificio de mucha historia. Pero por andar de prisa, se ha dejado V. atrás el estante de las campanillas, que es muy precioso... ¡todo de estilo chinesco! Tampoco hemos visto el salón de los Reinos, hoy Museo de Artillería, donde antiguamente se reunían las Cortes en casos muy graves. Aquel que vé V. allí, es el palacio de San Juan, habitado casi siempre por el infante don Francisco.—Pero volviendo al salón de Próceres, le advertiré á usted que antiguamente era teatro: en él se representaron las mejores obras de Calderón, Lope y Moreto; en vida de estos señores: después ha sido gabinete topográfico, enseguida estudio de algunos artistas y ahora es guarida de la estatua de Mendizabal.

—¿Cómo? ¿Está ahí?

—Sí, señor. Ahí espera. Pero vamos á otra cosa. Aquí cerca se halla el observatorio astronómico que acaba de construirse, el cual es muy bueno. Hay en él un telescopio que no reconoce hasta

junto muy agradable, sobre todo desde un mirador que hay sobre él. Descúbrese desde allí una gran parte de la coronada villa y algunos árboles sembrados acá y allá, alguna chimenea, dos cúpulas detestables y perdóneme V. por Dios.—Sin embargo, te repito que es cosa digna de verse.

—Aquí vienen á jugar por las tardes más de mil niños de las familias más acomodadas de Madrid, vestidos con trajes de todas las épocas, y arman tal algarabía que le juro á V. que á los viejos se nos cae la baba mirándolos!—Cuando yo estaba empleado, venía aquí con mi Juanito...

—¡Ah! ¿se llamaba Juanito? exclamé yo. Pues es menester convenir en que el Retiro es una gran cosa, á lo menos comparado con el resto de la gran metrópoli. Aquí se encuentra todo lo que falta en Madrid.—Gracia, fecundidad, agua, flores, perfumes, hasta pájaros! Era cosa de venirse aquí todas las mañanas, todas las tardes, todas las noches...

—Cuidado con eso... De noche no se puede entrar.—Ma acuerdo que una vez, cuando yo estaba...

gau sus novios, y en pos de estos sus rivales, con lo que se arma una de miradas, suspiros, emboscadas, sorpresas y otras cosas que los viejos como yo nos morimos de tristeza.—Mire V., cuando yo estaba empleado, solía venir con mi mujer...

—¡Oh!... magnífico estanque... ¡Caramba, ¡Esto es delicioso! exclamé yo cortando de nuevo la biografía de mi lazarillo.

Arrancábame estas exclamaciones la contemplación de una imponente llanura de agua, tan grande como seis veces la plaza de ese pueblo, rodeada de una verja de hierro y hinchada de patos y peces de colores. En torno de él recortan el horizonte gigantescas masas de árboles, sobre los que se destacan las líneas graciosas de un embarcadero y de una hermosa fuente egipcia. Para mí, que no he visto el mar, el estanque grande del Retiro fué un espectáculo embelesador; la vista se esplaya en aquel cielo movable, que reverbera al sol, como un banco de esmeraldas y zafiros; y la armonía del azul brillante de las ondas con el verde oscuro de las arboledas y el turquí purísimo

El gobernador de Zamora comunicó que, de acuerdo con el senador Sr. D. Fernando Gutierrez, se darán los socorros necesarios a los que han sufrido mayores perjuicios.

Las aguas de Padron, que llegaron en las calles hasta un metro de altura y rebasaron los puentes, descendieron á punto de no inspirar temor alguno, facilitando la comunicacion. No hay que lamentar ninguna desgracia personal.

El comandante general de Alcalá de Henares en telegrama fechado á las ocho de la noche del miércoles, dice que se ha iniciado una gran avenida en el rio Henares, llegando á unos cinco metros sobre su nivel ordinario.

En la eventualidad de que la avenida continúe en sentido progresivo y pudiera ser invadida la poblacion por la parte Este, se ha dispuesto que los institutos montados mantengan retenes durante la noche; pero afortunadamente no ha habido necesidad de que estos retenes prestaran su auxilio porque las aguas iniciaron su descenso y continuó hasta el extremo de medir dos metros sobre su nivel ordinario. No obstante de continuar el rio fuera de su cauce no inspira ya peligro alguno.

El alcalde de Ginzó de Limia participó el miércoles por la tarde al gobernador de Orense haberse desbordado el rio que lleva el nombre de dicho pueblo, habiéndose inundado los sembrados de la parte Sur y Norte de la poblacion y ascendido el agua cerca de dos metros sobre el nivel ordinario.

Aun cuando no cree aquella autoridad gubernativa que esta crecida extraordinaria sea de grandes perjuicios, ha ordenado al alcalde dé el oportuno aviso á los pueblos ribereños y mande salir inmediatamente al ingeniero provincial, disponiendo además se reconcentre en dicha poblacion y su cercanía fuerzas de la guardia civil.

EL ATENTADO CONTRA EL CZAR.

Nuestro apreciable colega *El Imparcial* publica hoy el siguiente telegrama:

París 18.

El nuevo atentado de que casi milagrosamente ha escapado la familia imperial, estaba en parte previsto; desde hace más de un mes, y notablemente durante las dos últimas semanas, los insolentes alardes de triunfo que se daban en sus

periódicos los nihilistas, y el tono de las proclamas incendiarias que aparecian en las esquinas de la capital, hacian prever que se meditaba, ó que quizá ya estaba preparada, alguna catastrofe de género gravísimo.

El terror en la ciudad era grande, pero no llegaba ni con mucho al que se sentia en el malacio de Invierno, morada del emperador, donde, desde que hace poco mas de un mes se descubrió que gran parte de la más íntima servidumbre del czar era nihilista, reinaba una inquietud y un desconsuelo desconocidos aun en las mayores épocas de terror; cuando los primeros atentados de los nihilistas á la vida del soberano. La policia, que gracias á la vigilancia del mayordomo mayor de palacio supo descubrir que la servidumbre estaba vendida á los nihilistas, no pudo descubrir nada en la presente ocasion, no obstante toda su vigilancia, y se acabó por crear pue las amenazas que contenian las proclamas y pasquines revolucionarios no habian de realizarse, y su única mision era proseguir el sistema del terror.

Ayer, á las siete de la noche, escuchóse sin embargo, un formidable estallido hacia el lado del palacio de Invierno, y todo el mundo principió á correr en aquella direccion presintiendo algo de lo que en efecto habia ocurrido. Los centinelas no dejaban pasar á nadie; pero el pueblo puso al palacio un verdadero sitio, y sus ejércitos, ansiosos de conocer alguna noticia de lo que habia ocurrido, y llenos de temores hartos justificados, iban engruesando á cada instante. Corrian los rumores más siniestros, y algunos que se suponian bien enterados, hicieron volar la noticia aterradorá de que á la hora de la explosion debia hallarse reunida la familia imperial en el gran comedor de fiestas, y era probable que, de ser intencionada la explosion, los nihilistas no habrian perdido tal oportunidad de destruir toda la familia del czar.

La familia imperial debia hallarse, en efecto, á aquella misma hora en el gran comedor de fiestas, para celebrar un baquete que daba el czar á Alejandro de Battemberg, príncipe soberano de Bulgaria, y solo una circunstancia casual hizo que no ocurriese lo que preveian los autores del atentado. El czar se hallaba en las habitaciones de la princesa de D..., y animado en la conversacion olvidó el baquete, ó de intento deliberado retrasó su hora, los invitados y la familia del soberano aguardaban la noticia de que el czar se hallaba de camino para el gran comedor para dirigirse tambien á aquella

habitacion; esta circunstancia es la que ha hecho que ningun individuo real haya sido herido por la explosion.

Desgraciadamente, si no ha habido herida, el atentado ha producido terribles efectos en el ánimo y en la salud de la emperatriz y del emperador. La primera, apenas restablecida de la enfermedad que la llevó á Cannes, ha tenido una recaída: la noche ha sido de crisis para su salud, y no la abandona un temblor nervioso que agita todo su cuerpo. El emperador, aunque todavía robusto, se ha afectado mucho, y con tal motivo circulan rumores sobre su abdicacion definitiva. No he podido comprobar la veracidad de estos rumores, cuya exactitud principio por poner muy en duda. Otro rumor que tambien circula es el de que va á procesarse con toda diligencia á una parte de la policia, especialmente á los jefes de la seccion tercera: esto ya tiene mas apariencias de verdad.

La explosion tuvo lugar debajo de la sala de guardias, que á su vez se halla debajo del gran comedor de fiestas. Esta pieza no es donde de costumbre come la familia imperial, sino que está reservada á las grandes solemnidades. El piso de la sala de guardias descansa sobre bóvedas de piedra de talla; el techo de la misma sala, así como el piso del gran comedor, de fiestas, son tambien de piedra de talla. Apesar de estas grandisimas condiciones de resistencia de los suelos y techos, fué tan terrible la fuerza de la explosion, que despues de hacer saltar los suelos de la sala de guardias y del gran comedor, abrió en el techo de éste un gran agujero de diez pies de largo por seis de ancho.

Las victimas de la explosion son ocho guardias muertos y cuarenta y cinco heridos. Todos se hallaban en la sala de guardias y pertenecen al regimiento fiulanides de guardias de corps, que estaba aquel dia de servicio en el palacio de Invierno.

En el momento de la explosion ó poco ántes habia en la cueva que se halla bajo la sala de guardias tres obreros; uno de ellos ha escapado.

Se ha descubierto que no causó la explosion una mina, como en un principio se supuso, sino una gran cantidad de dinamita que habian amontonado en la cueva.

Tan luégo como corrió por la capital la noticia de lo ocurrido y de que la familia imperial estaba toda salva, acudió al palacio el cuerpo diplomático extranjero en masa para felicitar al czar.

San Petersburgo se halla hoy engalanado con colgaduras en todas las casas y edificios públicos, y se ha cantado el Te-

Deum en las iglesias en accion de gracias. Reina, no obstante, un pánico indescriptible, y la agitacion, aunque contenida, es grande.

Seccion local.

Han terminado sin incidente alguno digno de mencion, las operaciones de reconocimiento y declaracion de soldados del último reemplazo, en esta ciudad.

El número de mozos sorteados, segun ya dijimos, ha sido el de 293, de los cuales han sido declarados soldados para el activo servicio, 142; idem, hasta recibir fá de existencia de hermanos en actual servicio, 33; idem para la reserva, 87; idem, sin perjuicio de reconocimiento por tener propuesta exencion física, 20; excluidos por inútiles, 9, y pendientes de fallo por haberseles concedido plazo para presentarse, 2.

Anteanoche se inauguró en el Teatro principal el espectáculo de cuadros disolventes con escasa concurrencia de espectadores. La funcion, en honor de la verdad, tampoco ofreció atractivos, porque, á causa de la precipitacion con que se procedió al arreglo de los aparatos, y de la inesperienza del personal encargado de los mismos, algunos de los cuadros salieron del revés, cabeza abajo y como Dios quiso; pero sabemos que todas estas dificultades han sido orilladas y para la próxima funcion, que tendrá lugar mañana, ya se presentará el espectáculo con el debido decoro y limpieza, dándose á conocer algunos cuadros nuevos.

Entre los presentados anteanoche obtuvieron aplausos algunas vistas de nuestra ciudad, perfectamente sacadas.

Se encuentran entre nosotros los distinguidos concertistas de guitarra D. José Martínez Toboso y D. Enrique Romans, profesor que ha sido este último del citado instrumento en la conocida sociedad de Madrid el *Fomento de las Artes*. Anoche debieron dar un concierto en los salones del *Círculo Industrial*, y no dudamos, dada la fama de que vienen precedidos y el lisonjero éxito que han obtenido últimamente en Valencia donde han celebrado varios conciertos en el Teatro de Apolo y en la sociedad *El Iris*, que alcanzarian de nuestros paisanos el aplauso que se merecen.

Particularmente hemos tenido ocasion de admirar la maestria de los Sres. Martínez y Romans y podemos asegurar, aunque anoche ya debió públicamente apre-

del aire forma un cuadro tan perigrino que en verdad vale la pena de ser mirado.

—Parece que le gusta á V. el estanque, exclamó mi compañero.

—Ya lo creo... respondí. Estas serán las cuatro capillitas de que habla Alejandro Dumas...

—¿Qué capillas?

—Las que hay en los cuatro ángulos de la verja, para que los paseantes oigan misa los domingos.

—¿Quite V. allá! si son norias.

—¿Norias?

—Si, señor: solo que por el buen parecer, las han encerrado en esos casones, á fin de que no se vean las mulas que hacen girar á la rueda...

—¿Pues es verdad! Miren el señor Alejandro Dumas y como miente á destajo!...

—Por aquí se vá á la casa de fieras, que está abierta todos los domingos por la tarde. ¡Oh! es una diversion venir á ver á los forasteros, como V., que se quedan con la boca abierta delante del oso y del arestruz... Oiga V. el rugido del

leon... Bien que V. con esa papeleta, puede entrar por el otro lado. Sigame V. Esta se llama la fuente de la China... Aquí habia una magnífica fábrica de porcelana que nada tenia que pedir á las del extranjero, pero los ingleses cuando vinieron á protegernos contra Napoleon, la destruyeron completamente, á fin de que les compráramos á ellos sus jarrós y sus soperas.—¿Qué es eso? ¿está V. cansado? ¡Ah! el Retiro es inmenso y tiene mucho que ver. Apenas lleva V. la cuarta parte. Mire V., desde aquí se ve el ferro-carril del Mediterráneo. Ese silbido anuncia que vá á partir un tren... ¡Eh! ¡Que hermoso va!—Yo tengo un hermano en Albacete...

—¿Y aquel castillo que se ve allá?... ¿quiere V. decirme que es?

—Era una gran torre construida para telégrafo óptico; pero no sirvió de maldita la cosa por estar mal situada; ¡cosas de este país!

Poco tiempo despues llegamos al *Parterre*.

El *Parterre* es un jardín á la moderna, con árboles recortados y adornos de un gusto pésimo, pero que ofrece un con-

hoy ninguno que lo aventaje, si se exceptua uno que poseen los rusos. Este es el único observatorio de Europa desde el cual se ha podido estudiar el último eclipse de sol, anunciado ya por nuestros astrónomos en un folleto, con su demostracion, que admiró mucho á los señores extranjeros; y aun hoy mismo los gabinetes de esas naciones que nos llamau africanos están nombrando sus comisiones para que conferencien sobre el particular con la gente de nuestro observatorio. Como V. ve... *Aliquid chupatur!* Siquiera nos respetan por esta parte.

—Supongo dije yo, que esos gabinetes no serán ni el gabinete de San James, ni el de las Tullerías...

—No señor, contestó mi acompañante, son sencillamente gabinetes astronómicos.

—Muy enterado está V. de ciertas cosas...

—Yo lo creo. Yo fui empleado en...

—Malo, dije para mis adentros.—Este hombre es intratable.—Vamos á lo reservado.—Continué volviéndole la espalda.

—Vamos, pues, replicó mi guía sin darse por ofendido.

ciarse, que no es infundada la fama que les precede.

De esperar es que organicen un nuevo concierto, antes de apartarse de nosotros, para que el público alcoyano pueda gozar de sus difíciles ejercicios musicales.

Con referencia al hecho tratado oportunamente por nosotros, de no haber aparecido en los datos estadísticos-demográficos correspondientes á Orihuela, en el último mes de Enero, mas que tres nacimientos y todos ellos ilegítimos, escribe muy acertadamente un artículo *El Constitucional*, de Alicante, contestando á otro de *La Voz* de aquella ciudad, en el que esta pretende refutar las apreciaciones que el extraño hecho mencionado ha sugerido á varios colegas. Entre otros párrafos, que mas ó menos vienen al caso, escribe *El Constitucional* los siguientes, que no tienen vuelta de hoja:

«Si como asegura *La Voz de Orihuela*, el hecho que nos ocupa, consignado en el *Boletín oficial* y no denunciado por ningun periódico es completamente falso, si como afirmamos nuestro colega se han inscrito en el registro civil de Orihuela, durante el mes de Enero último 47 nacimientos, permítasenos preguntar, ¿qué datos sirven en el gobierno civil de la provincia para formar los estados de nacimientos y defunciones, de cuya exactitud depende que la estadística sea una ciencia altamente provechosa? ¿Quién dá esos datos? ¿Quién los coordina? En cuanto á quien los autoriza no necesitamos preguntarlo, puesto que los estados en cuestion llevan la firma del Sr. Gobernador de la provincia.

Y de aquí nace la necesidad apremiantísima de que se aclare el hecho trascendental que nos ocupa, porque de ser cierto el dato que consigna *La Voz de Orihuela* relativo á que han sido inscritos en el registro civil de aquella ciudad, en el mes de Enero último, 47 nacimientos, el centro oficial que ha facilitado al gobierno de la provincia los datos para la formación de los estados semanales, ha cometido una ocultación punible ó un error de gran trascendencia que le hace punible tambien, y si el país ha de dar fé á los datos oficiales, cuya publicidad prescriben las leyes, es indispensable que esos datos sean una verdad, pues de lo contrario nacería una honda perturbacion social.»

Tenemos noticia de que se han adoptado disposiciones eficaces para que se hagan efectivas desde luego las cartas de pago que hace tiempo se expidieron por la Diputación contra algunos Ayuntamientos, con el fin de atender al abono de lo que se adeuda por sus haberes á varias entidades encargadas de la lactancia de expósitos, particularmente en el partido judicial de Callosa de Euzarria.

Ayer recibimos un ejemplar del «Reglamento para la brigada de zapadores-bomberos de Alcoy», y otro del «Manual de instruccion para la brigada de zapadores bomberos», y damos las gracias por la atencion que han tenido al remitirnoslos, al Sr. Presidente y Secretario del Ayuntamiento.

Como no hemos tenido tiempo para echarles siquiera una rápida ojeada, nos reservamos el hablar de dichas dos obritas con mas detenimiento para cuando las hayamos leído.

El jueves, á la entrada de la noche y al tiempo de arrojarse al paso del Viático por la calle de San Nicolás, le fueron escamoteados del bolsillo con gran habilidad, segun se nos ha dicho, tres duros que llevaba en el mismo una señora que se aperció en el acto de la falta. El *tomador*, no sabemos si habrá sido *habido*.

Se ha señalado un plazo por esta Alcaidía, para que los contribuyentes, tanto por inmuebles como por cultivo y ganadería, que tengan que hacer alguna alteracion en las inscripciones de ami-

llamiento de sus respectivas propiedades, puedan hacerlo oportunamente á fin de que consten en el apéndice de rectificación al mismo, que ha de servir de base para el repartimiento de la contribucion territorial correspondiente al próximo año económico de 1880 á 1881.

Los propietarios de fincas urbanas ya inscritas en el amillaramiento, cuyas obras estuvieren reedificándose, y los de fincas nuevas, no inscritas, deberán manifestarlo asimismo en el indicado plazo.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Severiano ob. y mr. y S. Ovidio.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Margarita de Cortona vd.

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—Al anochecer Felicitacion Sabatina.

Iglesia de San Agustín.—Continua el mes de San José.—Media hora antes del anochecer se manifestará á S. D. M., despues se rezará el santo rosario y los dolores del Santo Patriarca, con acompañamiento, concluyendo con la reserva.

Seccion mercantil.

Alcoy, 21 de Febrero de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO.	PLAZAS.	PA- REL.
Alicante.	1	5/8	Murcia.	1
Albacete.	1	1/4	Orense.	1
Almería.	1	7/8	Oviejo.	1
Barcelona.	1	5/8	Palencia.	1
Bilbao.	1	3/8	Pamplona.	1
Batavia.	1	1/8	Pontevedra.	1
Burgos.	1	2/8	Palma.	1
Caliz.	1	7/8	Salamanca.	1
Cartagena.	1	7/8	S. Sebastian.	1
Coruña.	1	1/2	Santaander.	1
Córdoba.	1	7/8	Santiago.	1
Castellón.	1	1/4	Sevilla.	1
Granada.	1	1	Tarragona.	1
Jaen.	1	1	Toledo.	1
Jerez.	1	1	Valencia.	1
Lérida.	1	7/8	Valladolid.	1
Logroño.	1	1/4	Vigo.	1
Lugo.	1	1/2	Vitoria.	1
Madrid.	1	7/8	Zaragoza.	1
Málaga.	1	7/8		

París 8 dias vista 5.08.

Londres 30 dias fecha 48.60.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

Varietades.

ULTIMAS TEORÍAS ACERCA DE LA EDAD DEL MUNDO.

Los geólogos, los astrónomos y los físicos, hasta ahora se han estrellado en sus tentativas para arreglar una especie de cronómetro que pueda medir aproximadamente el tiempo geológico, y darnos de este modo una especie de norte acerca de la antigüedad de nuestro globo. Es, por lo tanto, digno de que se sepa que mister Mellard Reade, de Liverpool, ha presentado recientemente á la Sociedad Real una memoria muy importante, en la que trata de resolver la cuestion empleando las rocas calizas de la costra terrestre como un índice para el tiempo geológico. Las piedras calizas se han estado formando desde los primeros períodos geológicos que se conocen; pero parece que las capas que se han hallado de los últimos son más calcáreas que las de los primeros, y que ha habido un aumento progresivo y gradual de materia calcárea. La deposicion extensa del carbonato de cal en áreas dilatadas del fondo del Océano en la actualidad está suficientemente atestiguada por las sondas recientes del *Challenger*. Segun un cálculo del autor, la costra sedimentaria de la tierra tiene por término medio una milla del espesor actual, del cual probablemente una décima parte consiste en materia calcárea. Al buscar el origen de esta materia calcárea se da por sentado que las rocas primitivas de la corteza original eran de la naturaleza de las rocas de granito ó basálticas.

Por medio de la desintegracion de semejantes rocas, se han formado depósitos calcáreos y otros sedimentarios. La cantidad de sales de cal en el agua de dis-

tritos compuestos de granito y basalto, se ha hallado que es, por comparacion de análisis, de cerca de 3.73 partes en 100.000 partes de agua, por término medio. Más adelante se supone que las áreas de rocas ígneas, tomando un término medio durante la época geológica, tendrían la proporcion de 1 á 9 respecto á la exposicion de rocas sedimentarias. De estos y otros datos M. Reade saca en conclusion que la eliminacion de la materia calcárea que se halla en la actualidad en todas las capas sedimentarias debe haber ocupado por lo menos unos 600.000.000 de años. Esto, por lo tanto, representa el minimum de la edad del globo. El autor infiere que la formacion de las capas Laurentinas, Cámbricas y Silúricas deben haber ocupado unos doscientos millones de años; la *Old Red Sandstone*, y los sistemas Carbonífero y Poikilitico, otros 200.000.000 de años; y las otras capas, los restantes 200.000.000. M. Reade, por lo tanto, cree que el tiempo geológico excede con mucho los límites que le fijan ciertos físicos; que ha sido suficientemente extenso para permitir que se verificaran todos los cambios que, en la hipótesis de la evolucion, han ocurrido en el mundo orgánico.

M. H. P. Malet, geólogo francés, discute en *Land and Water*, la cuestion de la edad y origen de la tierra. Desecha las teorías Plutónica y Neptuniana.—«como emanaciones controvertibles y engañosas de datos falsos y contranaturales», y sustituye una teoría de su caudal, que expresa por medio de los siguientes postulados: 1. Hubo una masa flotante y gravitante en el espacio. 2. Dicha masa contenía las bases de los presentes elementos. 3. Como los elementos son susceptibles de luz ahora, así lo fueron sus bases en el comienzo. 4. La luz del cielo descendió sobre esta masa vaporosa. 5. La masa vaporosa fué susceptible de luz. 6. La accion de flotacion se convirtió en rotacion sobre su eje. 7. La accion de gravitacion se convirtió en revolucion en torno del centro de la atraccion. (Esta última se demostró con el radiómetro; y bajo dichas acciones la masa entera quedó sujeta á la ley de la atraccion.) 8. Toda la superficie de la masa fué poniéndose poco á poco bajo la influencia de la luz. 9. Por dicha influencia los gases mas ligeros de la masa fueron atraídos hacia la luz. 10. Los gases que se elevaron mas se volvieron aire y formaron la envoltura atmosférica. 11. Los gases que se condensaron en líquido, formaron la envoltura acuática, el Océano. 12. El resto de la masa vaporosa tomó la forma de moléculas sólidas, que gravitando hacia su propio centro; gradualmente se consolidaron en el cuerpo sólido de la tierra, —las rocas silíceas.

Sostiene, pues, M. Malet que estos postulados los demostraron la licuefaccion y solidificacion de los gases llevadas á cabo por los Sres. Cailletet y Raoul Pictet, y que tales son los inevitables resultados del efecto de la luz en la masa vaporosa la gran matriz del tiempo. «Dicha luz, concluye diciendo el geólogo, en corrientes ondulosas cayó sobre el errante vapor, lo sometió á la obediencia, á la armonía y al amor. No hay fenómenos sobre la faz de la tierra que, en su curso natural, no procedan de este comienzo.»

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

19 Febrero.

El ministro de Ultramar ha leído esta tarde en el Congreso los presupuestos de la isla de Cuba, para cuya lectura habia sido autorizado en el consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M.

La Cámara ha oído con grande atencion la lectura de los citados presupuestos, en los cuales van comprendidas las reformas que el gobierno cree prudente ha-

cer por ahora en la tributacion de la grande Antilla.

No creo prudente fiarme de la memoria para referir á V. cuales son las reformas hechas, pero es seguro que las propuestas en los citados presupuestos no satisfarán á la mayoría de los diputados cubanos pues, en Cuba, como en todas partes, el propósito de los contribuyentes es pagar la menos contribucion posible.

El Gobierno, sin embargo, debe tener en cuenta y lo tiene sin duda alguna, que todavia es preciso hacer gastos extraordinarios en Cuba para restablecer por completo la tranquilidad material, y que no sería patriótico privarse de los recursos necesarios para atender á esta obligacion perentoria.

Presentados los presupuestos de Ultramar en el Congreso, es casi seguro que todas las reformas, lo mismo la abolicion de la esclavitud que las de carácter económico y administrativo, se plantearán á la vez en la grande Antilla segun quieran y pidan los diputados cubanos.

Una noticia extraña publicaba anoche el periódico ministerial *El Diario Español*, cual era, que el Gobierno iba á aconsejar á S. M. que no sancionase el proyecto de ley aprobado en ambos cuerpos legislativos para la concesion de un ferrocarril de Puerto Llanç á Córdoba.

Un periódico de la mañana, *El Liberal*, aclara la noticia de *El Diario Español* diciendo que la concesion de este ferrocarril ha sido enagenada á una empresa que tiene interés en que no se hagan las obras, resultando de ello que lo votado por las Cortes ha sido objeto de lucro para el primitivo concesionario, si la cesion está hecha á título honorario.

El ministro de Fomento á quien han hecho una pregunta esta tarde en las Cortes sobre el citado asunto, ha prometido solemnemente que el Gobierno hará cumplir la ley de la concesion, declarando ésta caducada si las obras no principian y terminan en los plazos marcados, quedando por consecuencia del Estado la fianza dada por garantía.

Las Cortes se cuidan poco en lo relativo á la concesion de líneas férreas, entendiéndose que cuantas mas se construyan mayores serán los beneficios de la nacion, pero este es un asunto delicado que debe mirarse con mas detenimiento.

Se confirma la noticia que dí á V., contra lo que aseguraban algunos periódicos de esta capital, de que por ahora no vendrá á Madrid el general Martínez Campos.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

San Petersburgo 19 (mañana).

El número de muertos á consecuencia del atentado de anteanoche, es de 10, segun las noticias oficiales.

El de los heridos asciende á 47.

Dos dias antes del suceso, el czar recibió una comunicacion suscrita por el comité nihilista, en la cual se anunciaba que habia sido decretada su muerte, y que la ejecucion se verificaria muy en breve.

(AGENCIA FABRA)

Madrid 20 Febrero.

En el Congreso continua el debate promovido por la interpelacion política del Sr. Portuondo.

Las comisiones encargadas de estudiar los proyectos de ley de presupuestos, están activando su cometido y en breve presentarán á la Cámara sus dictámenes para que sean discutidos.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-87.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

EDICION ESPAÑOLA

DEL PERIÓDICO ILUSTRADO

PARIS - MURCIA

TRADUCIDO POR EL COMITÉ DE LA PRENSA FRANCESA.

PUNTO DE SUSCRICION.

Impr. y Libr. de Enrique Poblet, c. Mercado 23,—ALCOY.

El convencimiento de que son muchas las personas que se ven privadas de poder apreciar el mérito del periódico francés «PARIS-MURCIA» y el deseo de que todos los españoles satisfagan la curiosidad y el gusto de admirar esta magnífica obra, que nuestros vecinos dedican al socorro de los desgraciados de las provincias de Levante; nos han movido a solicitar, del Comité de la prensa francesa, la publicacion de una edicion en castellano.

Dicho Comité, correspondiendo a nuestros deseos, ha dispuesto que la misma casa que hace en Paris la tirada francesa, haga otra en castellano, la cual, como aquella, contendrá:

- 1.º Una composicion alusiva del célebre Gustavo Doré.
- 2.º Artículos de los primeros escritores.
- 3.º Un estudio sobre la música de Wagner, suscrito por Offenbach.
- 4.º Una carta de Adelina Patti, titulada «lo que me pasa cuando canto.»
- 5.º Un artículo de Octavio Feuillet dando consejos a los solteros.
- 6.º Un idem de Garnier sobre la arquitectura.

Llevará además dibujos de 16 artistas célebres, etc., etc., y en el final irán los autógrafos del Papa, soberanos, diplomáticos y otros personajes contemporáneos.

El suplemento lo compondrá un dibujo de Meissonnier, representando un heraldo a caballo con una trompeta en la mano con las armas de Murcia.

En resumen, el periódico constará de 24 páginas, sin contar el suplemento.

Precios de suscripcion.

Edicion en castellano, con los mismos grabados, autógrafos, etc., è igual clase de papel.—En Alcoy, 7 rs. ejemplar.—Fuera, por paquetes de 25 números en adelante, 7 rs. ejemplar.—Fuera, números sueltos 8 rs.

Edicion de lujo, en papel Bristol.—En Alcoy, 13 rs. ejemplar.—Fuera, por paquetes de 25 números en adelante, 13 rs. ejemplar.—Fuera números sueltos 14 rs.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

C. MERCADO, 19.

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir procedente de las mejores fábricas de Paris, un completo surtido de MERINOS NEGROS, PURA LANA, desde el ínfimo precio de 8 reales vara en adelante.

Tambien se han recibido un bonito surtido en POPLINES alta novedad, las que se ceden al baratísimo precio de 3 reales vara. (S)

AVISO A LOS ARBORICULTORES.

ANTONIO PENADÉS, de Onteniente, por las excelentes cualidades, que tanto saben apreciar los inteligentes en Horticultura y Arboricultura, obliga a su dueño a ofrecerles un gran surtido de plantas de árboles frutales de las clases mas especiales y que mejor fructifican en el país; nogales, olivos, almendros y otros; ácidos; árboles de sombra para alamedas y bosques, como acacias, ilantos, cipreses, nisperos, etc.; arbustos de flor, tanto de hoja perene como de hoja caduca; y de las demás clases conocidas, los cuales se darán a precios equitativos.

Vivero en Alcoy, situado en el Teularet, propiedad de D. Antonio Boronat, en el cual hay surtido de árboles frutales y un gran número de flores que se cultivan en el país, con maseta y sin ella.

El mismo Antonio Penadés, hará dos viajes semanales de Onteniente a Alcoy y vice-versa, con un carrito nuevo atartanado, (y si se le ofrece con tartana); SALIDAS, de Onteniente, los martes y sábados, de 9 a 10 de la mañana. De Alcoy los miércoles y domingos de 12 a 1 de la tarde. Precios 9 rs. el asiento.—TRASPORTES. Hasta 30 arrobas a 1 real arroba y pasando de 30, a 3 1/2 el quintal.—Puntos de salida, en Onteniente calle de S. Jaime (vulgo) plaza de Gil n.º 47 casa el Sr. Penadés. En Alcoy posada de la viuda, plaza de S. Agustín.—Encargado en Alcoy, para trasportes, asientos y pedidos de plantas, Jorje Sempere, callejon de D. Simon, junto a la plaza de S. Agustín. (LO)

RELACION AUTÉNTICA

DEL ROBO Y HALLAZGO

DEL

Smo. Sacramento del Altar.

Un tomito de 66 páginas, en 32º buen papel y clara impresion, MEDIO REAL.

Se vende en la libreria de E. Poblet.

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar a sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el ínfimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza. 4. (CO)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena a Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) que les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (NC)

AVISO.

Terminada la publicacion de la 2.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia a los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan a un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboracion gran número de ellas.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

Y

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo

Enripides (Tragedias).

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

Rebaja de precios.

Carne a 44 cuartos en las mesas siguientes:

- Viuda de Oriola.
- Vicente Perez, mesa del Torero.
- Ramonet el torero.
- Viuda la Barberana.
- El tio Morro.
- Capiton.
- Sirera.
- Rafael de Juanete.
- Miguel Rocha;
- El tio Róch. (LN)

VENTA.

Se vende un diablo para limpiar lana en muy buen estado.

Para su ajuste dirigirse a esta Administracion. (UA)

PIANOS

de las fabricas mas acreditadas de España y del extranjero, desde 3,400 a 15,000 rs.

Ventas al contado y a plazos.

Se remiten a cualquier punto de España respondiendo de su duracion.

Para mas informes dirigirse al acreditado Depósito de M. Dalfau, calle Abadía de S. Martin, 14.

VALENCIA.

Alcoy. En el Establecimiento de don Enrique Poblet se dan mas detalles y se encargan de los pedidos. (SE)